

LH München
Direktorium
HA II

ANTRAG

16.11.2021

Modellversuch jetzt! Einführung von Pooltests auch in Kitas.

Antrag:

Der Bezirksausschuss Schwabing-Freimann bittet die Stadtverwaltung auf dem Gebiet des Stadtbezirks 12 nach dem Vorbild der Grund- und Förderschulen auch an den Kindertagesstätten PCR-Pooltests einzuführen.

Sollte dies aus organisatorischen Gründen nicht sofort flächendeckend möglich sein, so sollte ein Pilotprojekt initiiert werden, bei dem die Abwicklung, Organisation und Logistik mit möglichst wenig Beschwer für das Kita-Personal erprobt werden kann. Zu diesem Zweck könnte das Pilotprojekt beispielsweise an den Kindertagesstätten begonnen werden, die sich in räumlichem Zusammenhang mit Grundschulen befinden, die schon Pooltests durchführen (Kita an der Grundschule am Bauhausplatz oder die Kita an der Grundschule an der Fröttmaninger Straße).

Die Erkenntnisse aus diesen Pilotprojekten sollten hernach umgehend als Best-Practice-Beispiele mit einem Handlungsleitfaden allen Kita-Trägern zur Verfügung gestellt werden.

Begründung:

Bei den Grund- und Förderschulen haben sich die Pooltests mittlerweile erfolgreich eingespielt.

(<https://www.km.bayern.de/allgemein/meldung/7447/pcr-pooltests-an-grund-und-foerderschulen.html>)

Da das Infektionsgeschehen aber auch an den Kindertagesstätten nach wie vor dynamisch ist und sich Kleinkinder weder an Abstandsregeln halten noch Masken tragen können und sollen, ist es notwendig, dass bei dieser Altersgruppe möglichst viele zuverlässige PCR-Tests zum Einsatz kommen, um das Infektionsgeschehen frühestmöglich zu durchbrechen.

Da der Freistaat die Kosten für die Pooltestungen an den Kindertagesstätten übernimmt und den Förderzeitraum gerade bis 28. Februar 2022 verlängert hat, wären Pooltests ein wichtiger Baustein im Kampf gegen die vierte Infektionswelle und um die weitere

Überlastung der Krankenhäuser zu verhindern. Die Kommunen sind bei der Organisation relativ frei und können sich etwa bei der Durchführung auch anderer Träger bedienen.

Organisatorische Hindernisse sind mit Kreativität und Einfallsreichtum zu überwinden. Einige Kommunen in Bayern haben hier schon den Anfang gemacht. München sollte hier nicht wieder nachgaloppieren, sondern vielmehr mit gutem Beispiel voranschreiten.

Das Staatsministerium hat eigens Hilfestellungen für die Kommunen erarbeitet, vgl. Link: <https://www.stmas.bayern.de/kinderbetreuung/pcr-pool-tests/index.php>

CSU-Fraktion im Bezirksausschuss 12 Schwabing Freimann

Ute Primavesi

Dorothea Wiepcke